

12 Sports

Football/Joueur africain de l'année 2018/Pierre-Emerick Aubameyang (3e)

Difficile de faire mieux

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

BIEN sûr, une quatrième présence de rang sur le podium du Ballon d'or africain est un signe de régularité dans la compétitivité. Bien sûr, que son brillant début de saison avec Arsenal fait du lauréat 2015 un troisième crédible. Mais à l'aune des différentes échéances et des performances réalisées entre janvier et décembre 2018, Pierre-Emerick Aubameyang ne pouvait attendre mieux que terminer derrière Mohamed Salah et Sadio Mané, les deux premiers du classement établi mardi soir à Dakar (Sénégal) par la Confédération africaine de football (Caf). Les mêmes positions que l'année précédente d'ailleurs. Les performances individuelles, les titres remportés et les compétitions disputées en club comme en sélection étant les critères de base du vote, l'attaquant gabonais partait ainsi avec une longueur de retard sur ses deux concurrents. Avec 23 buts inscrits et 7 passes décisives en 36 matchs de Premier League, un titre de joueur du mois (octo-



Photo : Wilfried MBINAH

Encore troisième, Pierre-Emerick Aubameyang devra faire davantage pour espérer retrouver les sommets atteints en 2015

bre), 2 réalisations en trois sorties de Ligue Europa, 1 but et un "assist" en deux sélections avec les Panthères, PEA pouvait difficilement rallier la majorité des suffrages du jury de la Caf, au détriment du détonant tandem égypto-sénégalais de Liverpool, qui a aussi brillé sous le maillot national. C'est que déjà, Mané, à nouveau le dauphin, était un cran au-dessus. Grâce notamment au parcours européen de son club,

qu'il a aidé à se hisser en finale d'une Ligue des champions où il a inscrit 11 buts en 19 matchs en 2018. A une première moitié de championnat anglais 2018-2019 bouclée en position de leader. Mais aussi, sa participation à la coupe du monde en Russie (3 matchs 1 but) et la qualification déjà acquise pour la coupe d'Afrique des nations 2019, par les Lions de la Teranga dont le natif de Sedhiou est le capitaine.

Contrairement à Aubameyang et Mané, Mohamed Salah n'est pas capitaine de sa sélection nationale, mais le Pharaon n'en est pas moins son guide. Avec 7 buts en six matchs (en 2018) dont deux au Mondial russe disputé amoindri (par sa blessure à l'épaule en finale de Ligue des champions), et des réalisations décisives qui ont permis à l'Egypte de valider sur le terrain (avant que la Caf ne choisisse d'en faire le pays-hôte) sa

présence à la grande messe continentale à venir. Et que dire de son année civile avec les Reds où il a accumulé les distinctions individuelles ? Meilleur joueur et buteur (35 buts) du championnat anglais de première division, le plus beau but de l'année (Prix Fifa Ferenc Puskas), meilleur buteur africain de la Ligue des champions sur une saison (11 buts), quatre distinctions de joueur du mois en Premier League. Il a égale-

ment été élu meilleur africain par la BBC et meilleur joueur arabe. Autant de récompenses qui ont rendu inéluctable et indiscutable le deuxième sacre de l'attaquant gaucher de 26 ans. Un règne qui pourrait se poursuivre, tant Salah dégage l'impression que le meilleur de lui reste à venir. Sans compter que le retour au premier plan de certaines valeurs sûres comme l'Algérien Riyad Mahrez (vainqueur en 2016) ou l'émergence de la nouvelle vague dans une année de Can, la concurrence de Salah et Mané restera donc intacte pour Aubameyang qu'ils ont, par ailleurs, dominé dans les face-à-face Liverpool-Arsenal. Une non-qualification du Gabon pour la Can 2019 serait un premier handicap pour PEA, l'année de ses 30 ans. Quelque performant qu'il puisse être avec les Gunners. Même si on se souvient qu'en 2015, c'est davantage pour ses performances avec le Borussia Dortmund que le Gabonais (éliminé dès le premier tour de la Can) avait été préféré à l'Ivoirien Yaya Touré (vainqueur) et au Ghanéen André Ayew (finaliste).

Afrique/Football/Récompense

Mohamed Salah, meilleur joueur africain de l'année

AFP
Dakar/Sénégal

L'ATTAQUANT égyptien Mohamed Salah (Liverpool) a remporté, mardi, pour la deuxième année consécutive, le prix du meilleur joueur africain de l'année, décerné par la Confédération africaine de football (CAF) à Dakar (Sénégal). Mohamed Salah, qui faisait figure de favori, a devancé son coéquipier sénégalais Sadio Mané et un autre buteur du championnat anglais, le Gabonais Pierre-Emerick Aubameyang (Arsenal) lors de cette remise

des prix dans la capitale sénégalaise. Il devient ainsi le quatrième joueur à remporter ce trophée deux fois d'affilée, après les Sénégalais El Hadji Diouf (2001, 2002), le Camerounais Samuel Eto'o (2003, 2004) et l'Ivoirien Yaya Touré (2011, 2012). Diouf et Eto'o assistaient à la cérémonie. " Je dédie ce prix à mon pays, l'Egypte ", a brièvement réagi le lauréat, devant le président de la CAF, Ahmad Ahmad, et le président libérien George Weah, lui-même ancien footballeur de légende et unique Africain à ce jour à avoir remporté le Ballon



Photo : DR

L'Égyptien Mohamed Salah (trophée) élu meilleur joueur africain de l'année 2018.

d'or. Le prix de la meilleure joueuse de l'année est revenu à la Sud-Africaine

Chrestinah Thembi Kгатlana, meilleure buteuse de la CAN féminine 2018, et également distinguée pour le plus beau but marqué cette année sur le continent. Le sélectionneur français du Maroc, Hervé Renard, a été désigné pour la troisième fois entraîneur de l'année pour une équipe masculine. Le titre de meilleur entraîneur pour une équipe féminine est revenu à Desiree Ellis, sélectionneuse de l'Afrique du Sud, finaliste de la CAN-2018 et privée de titre par le Nigeria aux tirs au but. Le titre de meilleure équipe féminine a d'ailleurs été

décerné au Nigeria, tandis que la Mauritanie était distinguée parmi les équipes masculines. Le prix du meilleur président de Fédération a été remis par le président de la Fifa, Gianni Infantino, au Marocain Fouzi Lekjaa. " C'est toujours un plaisir d'être en Afrique ", a déclaré M. Infantino, actuellement en tournée en Afrique de l'Ouest, saluant " un continent qui vit le football avec passion, avec coeur, avec émotion ". Le prix du meilleur jeune joueur de l'année a été attribué à l'arrière latéral marocain du Borussia Dortmund (Allemagne), Achraf Hakimi.

Les primés de l'année 2018

La Premier League en force dans le onze type africain de l'année

AFP
Dakar/Sénégal

LA Premier League, avec sept joueurs, domine le onze type africain de l'année 2018, élu pour la première fois par les joueurs eux mêmes et révélé mardi dernier par la Fifpro (syndicat mondial des joueurs) et la Confédération africaine de football (CAF).

Le palmarès :

- Joueur de l'année : Mohamed Salah (EGY/Liverpool/ENG)
- Joueuse de l'année : Chrestinah Kгатlana (RSA)
- Jeune joueur de l'année : Achraf Hakimi (MAR)
- Entraîneur de l'année : Hervé Renard

(FRA/Maroc)

- Entraîneuse de l'année : Desiree Ellis (RSA)
- Équipe masculine de l'année : Mauritanie
- Équipe féminine de l'année : Nigeria
- Onze type :** Denis Masinde Onyango (Ouganda/Mamelodi Sundowns) - Kali-

dou Koulibaly (Sénégal/Naples), Serge Aurier (Côte d'Ivoire/Tottenham), Mehdi Benatia (Maroc/Juventus), Eric Bailly (Côte d'Ivoire/Manchester United) - Riyad Mahrez (Algérie/Manchester City), Naby Keita (Guinée/Liverpool), Thomas Partey (Ghana, Atlético Madrid) - Mohammed Salah (Égypte/Liverpool), Sadio Mané (Sénégal/Liverpool), Pierre-Emerick Aubameyang (Gabon/Arsenal).